

+ Proville par Fargeaux, aude - le 27 avril 1911-

Je t'adresse aujourd'hui une photographie de la vierge du Monticule où je vais ordinairement me promener apres dîne en disant mon breviaire ou en récitant mon chapelet très souvent pour toi. Tu m'as recommandé cela avant de partir et je m'en acquitte de mon mieux. Le plateau de cette colline est très agréable à cause des magnifiques panoramas que l'on a devant soi de n'importe quel coté qu'on se tourne. Ses flancs de la colline sont plantés d'arbres variés = Pinos-Sapins - cedres - Lauriers taïns - lilas - camardiers etc et pour y arriver on marche sur un tapis de verdure et de fleurs au milieu desquelles dominent les marguerites blanches et les Poaspours d'or. Le village qui se trouve sur la photographie au fond à l'horizon est Fargeaux.

Ce matin j'ai assisté à une très belle messe chantée. Elle est chantée tous les matins à 6 $\frac{1}{2}$ . 3/4; mais aujourd'hui elle était particulièrement édifiante par les beaux chants et la musique. Ces religieuses cloîtrées chantent en effet d'une façon rarement. La Sœur qui est morte hier ne sera enterrée que vendredi et probablement à cette occasion, la musique le chant et les prières seront très impressionnantes.

Pas de nouvelles encore d'Espriens, ni d'ailleurs. Hier au souper nous étions un de plus à table - on nous a servi après le potage

un plat de "Croquettes" qui a été trouvé excellent, délicieux  
aussi nous y sommes revenues deux fois - après cela on nous  
a donné une blanquette d'agneau et desserts variés, mais  
pas de salade -

Ces Corbeaux ne sont pas seulement dans nos jardins, il y en a encore  
à Pouille et dans toute cette région - ce matin, en me levant,  
j'en ai entendu un faisant entendre sa grosse voix à côté de  
ma chambre - cela m'a fait sourire et instinctivement j'ai  
pensé à Rennes-le-Château - Mais dans ce pays, il y a aussi  
des rossignols qui nous donnent leurs serenades pendant la  
nuit - Il y a aussi des pies des merles et des geais -

J'ai oublié de te dire que le monastère de Pouille est gardé la  
nuit par un chien énorme qu'on appelle Lyon et qui est  
vraiment effrayant pour les étrangers - Il a la taille d'un  
veau, avec une tête énorme et des yeux très expressifs -

Si je pourrai vendredi soir à la porte du monastère et que  
derrière les carreaux de la porte d'entrée je vis cette grosse tête  
avec ces yeux flamboyants et ces crocs menaçants je n'aurai  
totalement rassuré, mais heureusement quelqu'un était là  
et notre chien me laissa tranquillement entrer, et prendre  
possession de ma nouvelle demeure - Nous sommes devenus  
depuis une paire d'années - il me caresse, me léche les mains  
et quand il se dressé il me dégusta de toute la tête - Il y a aussi  
un autre chien mais tout petit en comparaison du précédent

Je t'envirai demain la correspondance d'Espagne avec le Bouillon de Lettre académique à l'époque  
de Carrascosa - ce Bouillon transmis de suite a été envoyé sans retard - Je répondrai aussi  
au plus tôt à M. Rabbe Huguet pour lui accuser réception

De jules par suite d'un accident probablement ce petit n'a que  
trois jattes et couché dans une niche à côté de la porte d'entrée  
tandis que le gros couché au grand air dans le jardin -  
Pour garder la basilique et le monastère, il n'y a que M<sup>e</sup>  
Péroumônie et un frère Espagnol qui lui tient la messe et  
assiste dans toutes les cérémonies et un métayer - tout le  
restant de personnes ne sont que des femmes -

Je me porte toujours bien et je ne m'ennuie pas trop - il est  
vrai que ma journée est bien remplie, tu as pu très bien  
rendre compte par la copie du règlement que je t'ai en-  
voyé et qui contient la distribution de la journée -  
Inutile de te dire ce qu'il ya a fait le haut vous le savez  
bien et j'espére que vous devrez profiter de mon absence  
pour vous occuper beaucoup

En passant à Carcassonne je n'ai trouvé nulle part de hôte  
telle que je l'aurai désiré, mais il m'a été donné de voir de  
tres grands et tres solides paniers en osier blanc vastes  
comme des corbeilles et du jup de 4<sup>ft</sup> à 4<sup>ft</sup> 50 liey. Ils ont  
la contenance de au moins 3 fois le grand panier que  
nous avons la haut et que je prenais pour porter du fumier  
Si par hasard tu repassant à Carcassonne tu tenais à  
ce que j'en apporte un, il faudrait me le dire avant  
ma sortie ici. Adieu Marie et tous trois

Bérengeas